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Chères amies, Chers amis,

Une nouvelle année s’offre désormais à nous et c’est 
avec espoir, confiance et ambition que nous l’abordons.
 
Tout au long de l’année 2023, nous avons été unis autour 
de nombreux événements sportifs, culturels et festifs, 
créant ainsi une dynamique remarquable au sein de 
notre beau secteur. Cette cohésion et cette convivialité 
que nous avons partagées seront perpétuées tout au 
long de cette année nouvelle. Mon équipe et moi-même 
sommes impatients de vivre ces moments privilégiés en 
votre compagnie.
 
L’année 2024 s’annonce déjà comme celle du partage, de la proximité et, surtout, celle de l’aboutissement 
de nombreux projets passionnants. Nos efforts continus en matière de sécurité, de préservation de 
l’environnement, de promotion des activités sportives et culturelles ainsi que les développements 
nécessaires pour accroître l’attractivité de notre territoire demeurent notre engagement commun pour 
votre bonheur sur les 11e et 12e arrondissements.
 
C’est en restant toujours à votre écoute que mon équipe dynamique et moi-même œuvrons sans relâche 
pour améliorer votre qualité de vie et faire rayonner notre secteur dans le respect de nos traditions.
 
Je vous adresse mes vœux les plus chaleureux de bonheur, de santé et de prospérité. Que cette année 
2024 vous apporte, à vous et vos proches, tout ce que vous désirez !

Sylvain SOUVESTRE
Maire des 11e et 12e arrondissements
Conseiller municipal
ssouvestre@marseille.fr
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LES PERSPECTIVES 
2024 SUR LES 11/12

Réaménagement et rénovation
du CMA de la Barasse
En 2024, le CMA sera totalement rénové afin d’en faire un lieu convivial et accessible 
aux habitants du quartier, tout en préservant son histoire. Ce projet inclut la création 
d’espaces pour des événements en plein air, la restauration des façades, la réfection 
des espaces verts et jeux pour enfants, et l’installation d’une stèle commémorative en 
hommage aux défunts ayant servi la France. Ce CMA réaménagé deviendra un espace 
ouvert à tous, mêlant festivités, rassemblement et commémoration.

Retours sur les temps forts de la rentrée sur les 11/12

Complexe sportif Padel des 3 Lucs
Sylvain SOUVESTRE a impulsé, avec son adjointe au sport Aurélie SCIARA, 
la création du premier terrain de Padel municipal aux 3 Lucs, dans le  
12e arrondissement, répondant ainsi à une forte demande locale. Ces 
installations, accessibles à tous, y compris aux personnes à mobilité réduite, 
rendent ce sport en vogue plus facilement praticable, favorisant ainsi les 
échanges sociaux. Des sessions d’initiation au padel paralympique sont 
prévues pour promouvoir l’inclusivité dans le sport.

Des réfections sur nos équipements sportifs

Gymnase de Beaumont (12e)
L’équipe municipale s’engage dans la rénovation complète du Gymnase 
de Beaumont Bombardière pour offrir aux sportifs un environnement 
optimal, témoignant d’une attention continue envers la rénovation et 
la maintenance des équipements sportifs du secteur.

Rentrée des associations 
Cette 8e édition a réuni plus de  
60 associations venues présenter 
leurs activités culturelles et artistiques. 
Un grand merci à ces structures qui 
favorisent la découverte de différentes 
formes d’expressions artistiques et 
culturelles.

Nouveau ! La première 
édition de « La Rentrée 
des sportifs 11&12 » 
Pour la rentrée 2023, le Maire de secteur a 
lancé cet événement novateur rassemblant 
les associations et clubs sportifs du secteur, 
mettant en avant la variété des disciplines 
sportives et handisports.

Rentrée des écoles et 
collèges du secteur 
En présence de Martine VASSAL, le 
Maire de secteur et son équipe ont visité 
les écoles du secteur pour souhaiter une 
bonne rentrée aux élèves, illustrant ainsi 
l’engagement de la municipalité envers 
la communauté éducative.

Sécurisation des abords du Stade 
Sevan  (12e)
Une opération de sécurisation d’envergure des abords du 
Stade Sevan, situé dans le 12e arrondissement, est prévue.

Par ailleurs, Sylvain SOUVESTRE a initié une étude pour installer des caméras de vidéosurveillance dans les gymnases du 11e 
arrondissement afin de contrer les incivilités, préserver la quiétude des résidents et garantir leur sécurité. 
Cette mesure vise à préserver ces équipements et à permettre à chacun de pratiquer ses activités sportives dans un environnement 
sécurisé, mettant ainsi un terme aux perturbations fréquentes.

Relamping du Stade des Camoins (11e)
Après 3 années durant lesquelles le Maire de secteur et son adjointe l’avaient demandé auprès de la Ville de Marseille, le relamping 
du Stade des Camoins sera chose faite en 2024. Il bénéficiera d’une refonte complète de son système d’éclairage. L’installation de 
nouvelles ampoules LED offrira un éclairage de qualité supérieure tout en réduisant considérablement la consommation énergétique. 
Ce changement garantira un éclairage performant, tout en permettant une utilisation optimale du stade, de jour comme de nuit.

Découvrez les projets dynamiques initiés par le Maire de secteur et son équipe municipale 
afin de renforcer le bien-être des riverains et développer les liens sociaux.
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LA PROXIMITÉ
DANS NOS QUARTIERS,
UNE NÉCESSITÉ

Concertation publique de la 
Buzine

En sa qualité de Maire de secteur, Sylvain SOUVESTRE 
a souhaité récupérer la pleine gestion de deux terrains 
situés aux abords de la Traverse de la Buzine. Jusqu’alors 
gérés par la Mairie Centrale, ces espaces étaient laissés à 
l’abandon. Leur emplacement privilégié a motivé cette 
démarche, incitant ainsi le Maire de secteur à solliciter l’avis 
des résidents du quartier pour façonner, ensemble, leur 
avenir.

Une concertation citoyenne, un format qui se prêtait 
parfaitement à la situation, a donc été organisée afin 
d’engager un dialogue visant à déterminer les attentes 
des riverains.

Diverses propositions ont été soumises au Maire de secteur, 
toutefois, la très grande majorité des habitants concernés 
ont exprimé leurs préoccupations quant aux éventuelles 
nuisances que pourraient causer l’installation de bancs, 
d’aires de jeu ou tout autre aménagement.

Respectant la volonté majoritaire des résidents, le Maire de 
secteur a pris la décision de ne pas aménager ces parcelles. 
Néanmoins, un projet de reboisement est programmé en 
2024 afin de garantir la fraîcheur de ces espaces et les 
rendre plus agréables à vivre.

Réunion publique OPI Saint-Marcel

Dans le cadre du grand projet de rénovation et d’aménagement 
urbain dont le village de Saint-Marcel fait l’objet, le Maire de secteur 
a tenu à organiser une réunion publique afin de tenir informés les 
habitants de ce noyau villageois de cette OPI. C’est au cœur même 
de Saint-Marcel, dans le Centre municipal d’informations, que 
riverains, associations, commerçants et habitants se sont retrouvés. 
Les élus du secteur ont également répondu présents aux côtés de 
Sylvain SOUVESTRE et des services de la Métropole, venus pour 
présenter ce projet et répondre aux interrogations des riverains.

Un temps d’échange primordial traduisant la volonté du Maire d’être 
toujours proche et à l’écoute des administrés de son secteur.
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Le Cercle des petits 
champions inauguré !

Sylvain SOUVESTRE et Aurélie SCIARA ont 
inauguré le Cercle des petits champions à Saint-
Barnabé. Cette inauguration a rassemblé la 
Maison Pour Tous de Saint-Barnabé, la Directrice 
de l’école ainsi que du club de boules de Saint-
Barnabé, désormais conventionnés par la Mairie 
de secteur. 

Sous gestion de la Mairie de secteur, ce terrain 
offrira aux jeunes sportifs et écoliers de ce noyau 
villageois un espace sécurisé pour s’initier à la 
pétanque.

Fin des travaux à Saint-
Barnabé

Les travaux de la réhabilitation du cœur villageois 
de Saint-Barnabé comprenant la place Caire, l’église, 
et l’avenue Montaigne, sont désormais achevés.  
La circulation est donc rétablie et les transports en 
commun circulent à nouveau. Symboliquement, Sylvain 
SOUVESTRE a souhaité installer à côté de l’église un 
grand olivier, un engagement qu’il avait pris auprès des 
paroissiens et des habitants.

Malgré les défis rencontrés lors de ces travaux, le Maire 
de secteur a tenu à mener à bien cette rénovation afin 
de conférer au quartier modernité et sécurité.

Le parking relais de la Fourragère est 
désormais ouvert le week-end et la nuit !

NOUVEAU !

© AMP Métropole
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DES DISPOSITIFS ET 
AMÉNAGEMENTS PENSÉS 
POUR AMÉLIORER
VOTRE CADRE DE VIE

La Maison des Abeilles et de la Biodiversité

Animé par la conviction profonde que la protection de l’environnement constitue 
un enjeu majeur, le Maire du 6e secteur a pris l’initiative de créer un lieu pionnier en 
France : la Maison des Abeilles et de la Biodiversité, également connue sous le nom 
de « MAB ». Cet espace, éducatif et ouvert à tous, vise à sensibiliser à tout âge à la 
préservation de la biodiversité. À travers des ateliers interactifs, il offre la possibilité 
de découvrir la richesse des espèces végétales et animales présentes dans le jardin, 
la mare et les ruches.

Idéalement située au cœur du village de Montolivet, la « MAB » est un lieu ressource 
inédit où la protection de l’environnement se place en tête des priorités. Elle œuvre à 
promouvoir l’apiculture et la biodiversité en milieu urbain en offrant des formations, 
des ateliers, des conférences et des évènements afin de sensibiliser le grand public 
à l’écocitoyenneté.
C’est également un lieu d’échange, de partage d’informations et de connaissances 
entre les associations, les acteurs locaux et le grand public.

Dans le cadre de cette initiative, le « Laboratoire de la Maison des Abeilles et de 
la Biodiversité » a été spécialement conçu pour les enfants. Son objectif est de 
favoriser leur éducation à l’environnement et à la biodiversité, en les plongeant dans 
l’univers captivant des abeilles et de la nature urbaine à travers des jeux, des ateliers 
créatifs et des discussions animées sur l’importance cruciale de la préservation de 
notre environnement.

En transmettant les valeurs acquises à la « MAB », petits et grands peuvent inspirer 
et promouvoir une organisation sociale basée sur la coopération, la solidarité et 
la responsabilité envers l’environnement pour la préservation de la nature et la 
protection de la biodiversité.

L’ambition du Maire d’arrondissements est de faire de ce lieu un véritable laboratoire 
d’actions collectives en accompagnant les riverains dans leur quotidien.

Présentation du dispositif 
« Prévention séniors »

La qualité de vie et le bonheur de nos aînés sont une priorité majeure. Aussi, 
Sylvain SOUVESTRE et son Adjointe déléguée au Bel Âge, Anne-Marie BARTHES, 
s’efforcent à lutter contre l’isolement et à briser la solitude qui peut parfois toucher 
les séniors. Pour cela, l’équipe municipale s’engage à soutenir et à accompagner 
les projets des habitants retraités pour améliorer leur cadre de vie.

Ainsi, une nouvelle politique de prévention spécifique et adaptée aux séniors est 
impulsée, axée sur divers thèmes tels que la pratique sportive, la nutrition, les 
nouvelles technologies, la stimulation de la mémoire, le bien-être et la sécurité.

Maison des Abeilles
et de la Biodiversité
355 avenue de Montolivet
13012 Marseille
04 91 14 61 80
maisondesabeilles1112@marseille.fr
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Victoires du sport 11/12

Le mois de novembre s’est achevé en apothéose avec la soirée 
des Victoires du sport 11/12. 

Sylvain SOUVESTRE et son Adjointe déléguée au Sport et à 
la Jeunesse, Aurélie SCIARA, ont souhaité proposer un format 
différent avec non pas un, mais deux grands évènements. 
Au mois de juin ont eu lieu les «  Victoires 11/12 sports et 
jeunesse » mettant à l’honneur nos jeunes sportifs. Vendredi 24 
novembre, ce sont les clubs, associations, entraîneurs et bien 
sûr sportifs et champions du secteur qui ont été récompensés 
dans la sublime salle du Cinéma Les 3 Palmes.

Une soirée riche en émotions et un magnifique retour sur les 
performances des sportifs qui font la fierté de notre secteur !

Le premier pôle économique sur 
le secteur est créé !

Le Maire de secteur s’y était engagé. Le 17 octobre 2023 a 
marqué l’inauguration du tout premier «  Pôle économique  » 
du secteur, porté par l’association LEHV présidée par Thierry 
VANDERDONCKT.
Ce nouveau pôle est implanté au sein d’un équipement 
appartenant à la Mairie du 6e secteur, dans le noyau villageois 
de Saint-Menet. Le bâtiment, qui fut jadis une école, a été 
entièrement rénové et permet désormais de répondre aux 
besoins de cette association qui rassemble de nombreux acteurs 
économiques du secteur.

Valoriser et accompagner les entrepreneurs et le tissu 
économique du secteur est primordial pour dynamiser notre 
territoire.

Merci à Isabelle CAMPAGNOLA SAVON, Conseillère 
Régionale représentant Renaud MUSELIER, 
Président de la Région Sud, Jean-Luc CHAUVIN, 
Président de CCI Aix Marseille Provence ainsi que 
les 130 chefs d’entreprises présents à cette occasion.

Inauguration du parking de la 
Fourragère

Le parking relais de la Fourragère a été inauguré par 
Martine VASSAL, Présidente de la Métropole Aix-Marseille-
Provence, en présence de nombreux élus après 16 mois de 
travaux.

Le travail remarquable des services de la Métropole et 
de la Mairie de secteur a permis de respecter les délais 
initialement annoncés. Ce parking relais est la concrétisation 
d’un bel engagement en matière de mobilité sur les 11/12. 
En effet, il a doublé sa capacité de stationnement tout en 
s’engageant dans la transition énergétique avec la pose de 
panneaux solaires qui assurent son autonomie énergétique.

Optimiser les moyens de transports pour améliorer le 
cadre de vie des habitants est une priorité !

NOUVEAU !

NOUVEAU !
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L’IMPORTANCE DE LA 
CITOYENNETÉ

Élection des jeunes conseillers 
des 11/12

Le 24 novembre dernier, le Maire de secteur, entouré de ses 
adjoints, a remis officiellement leurs écharpes aux jeunes 
conseillers des 11e et 12e arrondissements. Les écoles des Accates, 
de Saint-Barnabé, des Caillols et de la Rouguière ont participé 
à ce dispositif permettant l’apprentissage de la citoyenneté aux 
élèves de CM1 et CM2. Une expérience qui permet désormais 
aux jeunes conseillers des 11/12 d’en apprendre davantage sur la 
démocratie et la citoyenneté mais surtout de porter, haut et fort, 
la voix de leurs camarades afin d’améliorer leur quotidien au sein 
de leurs écoles et dans nos quartiers.

Un grand merci aux parents qui ont donné leur accord pour que 
leurs enfants puissent faire partie de cette belle aventure et à la 
Ligue de l’enseignement qui accompagne désormais les écoles 
et les jeunes conseillers dans cet apprentissage de la citoyenneté 
à travers divers ateliers.

Remise de la médaille 
à François PACIFICO

Monsieur François PACIFICO a reçu la médaille de la Mairie de 
secteur à l’occasion de son 100e anniversaire. 

Héros de la nation avec plus de 25 ans de carrière militaire, 
il a également été décoré de la Légion d’honneur à Paris par 
le Général d’armée aérienne Jean-Philippe DOUIN, Grand 
Chancelier de la Légion d’honneur en 2004.

Ce fut pour moi un honneur de rencontrer Monsieur 
François PACIFICO et de lui remettre cette médaille au nom 
de l’ensemble des membres du Conseil d’arrondissements. 
Cette décoration témoigne de notre gratitude pour cette vie 
d’engagement et de patriotisme. J’ai à ce jour une pensée 
particulière pour sa famille. 

Sylvain SOUVESTRE

”

”
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Les Jeunes Acteurs Solidaires

Depuis plusieurs mois maintenant, les Jeunes Acteurs Solidaires ont 
accueilli leur nouvelle promotion et sont donc toujours plus actifs sur 
le secteur !

Les JAS ont pu visiter la Légion étrangère d’Aubagne, accueillis et guidés 
par le Colonel Jean DE MESMAY. Au cours de cette visite enrichissante, 
les valeurs partagées et véhiculées par la Légion telles que l’honneur, 
la solidarité, la loyauté et l’amour de la patrie ont particulièrement 
raisonné auprès des jeunes.

Ces derniers mois, les JAS ont également eu l’immense chance de 
rencontrer l’aviateur Jacques CLOSTERMANN au cours de la visite du 
Musée de l’Aviation de Saint-Victoret.

Enfin, afin de sensibiliser les Jeunes Acteurs Solidaires au don de soi 
et au service de la population, les Majors et les policiers des 11e et 12e 
arrondissements leur ont ouvert les portes de leurs deux commissariats.
Cette visite fut placée sous le signe de la découverte d’un métier 
passion qui force l’admiration.

Nous remercions tous les intervenants pour leur temps, les échanges et 
la pédagogie dont ils ont fait preuve auprès des JAS.

Les commémorations du 
11 novembre

Lors des cérémonies du 11 novembre 1918, des 
dépôts de gerbes ont été réalisés sur chaque 
monument aux morts par les élus, en présence 
des CIQ, des associations d’anciens combattants 
et des habitants du secteur afin de commémorer 
l’Armistice de la Première Guerre Mondiale.

Ces rassemblements empreints d’émotion et 
d’histoire nous permettent d’honorer notre 
devoir de mémoire et de ne jamais oublier nos 
aïeux qui ont combattu pour la France.

Les JAS, toujours plus solidaires pour les fêtes
de Noël

Comme le veut la tradition, les JAS ont activement participé aux opérations de solidarité mises 
en place par la Mairie de secteur. Aussi, ils ont réceptionné et trié les jouets issus de la collecte 
solidaire et distribué les boîtes de Noël solidaires aux plus démunis.

Un grand merci à tous les habitants des 11e et 12e arrondissements pour leurs dons et leur 
générosité en ces périodes de fêtes.
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DIGNITÉ HUMAINE
ET SOLIDARITÉ

Collecte pour le Maroc

Après avoir organisé une grande collecte en faveur de 
l’Ukraine et de l’Arménie, la Mairie s’est aussi mobilisée 
pour le Maroc. 

Suite aux tragiques évènements survenus au Maroc, la 
Mairie des 11e et 12e arrondissements s’est engagé afin de 
prêter main forte à la population marocaine.

Comme à l’accoutumée, nous constatons l’extrême 
générosité des Marseillaises et des Marseillais en ces 
moments douloureux. Un grand merci pour votre 
mobilisation et votre soutien sans faille ainsi qu’à 
l’Association « Med Marseille » qui a permis d’acheminer, 
jusqu’au Maroc, l’ensemble des dons récoltés.

Octobre Santé : retour sur l’édition 
2023

Cette année encore, le mois d’octobre fut placé sous le signe de la 
prévention et de la sensibilisation de tous les publics.
Des ateliers variés ont eu lieu dans les CMA, notamment des ateliers de 
réflexion destinés aux plus jeunes sur les dangers des écrans, des réseaux 
sociaux et des jeux vidéo. 

L’intervention de l’association « Tous Albatros », menée par sa Présidente 
Camille HERAUDET, a été captivant, mêlant ludisme et enseignement.

Ce mois-ci, vous avez également été nombreux à participer à une 
randonnée dans les collines de Saint-Marcel, accueillis et guidés par 
l’équipe du service Sport. Un beau moment de convivialité alliant 
découverte de la nature environnante et activité physique.

L’un des temps fort de cette année fut la conférence 
organisée en Mairie de secteur portant sur « les 
addictions ». Durant cette soirée, des professionnels 
ont partagé leurs expériences et leurs conseils quant 
à la manière d’appréhender et de traiter certaines 
addictions. 

Aussi, ce sont des réponses médicales et pénales 
qui ont pu être apportées au public. Un grand merci 
aux intervenants qui ont fait de cette conférence un 
véritable moment de partage et d’échange.
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Téléthon 2023, encore une belle 
mobilisation !

Pour la seconde année, ce sont deux journées qui ont été 
consacrées au Téléthon. Deux grands évènements se sont 
respectivement déroulés sur les 11e et 12e arrondissements. 

Le CMA de la Barasse a accueilli « Le Grand Loto du 11e » tandis 
que le « Show des associations » s’est tenu au Gymnase de Bois 
Luzy. Un loto et un magnifique spectacle qui ont remporté un 
franc succès et auxquels vous êtes venus très nombreux ! 

Merci aux associations et aux bénévoles pour ces moments 
forts et solidaires. Grâce à votre implication la somme de  
3 452 € a été reversée au profit du Téléthon.

Hommage au professeur Dominique BERNARD

Aux côtés de Sylvain SOUVESTRE, la Mairie de secteur a souhaité s’associer à l’Éducation nationale pour rendre hommage 
au professeur lâchement assassiné, victime du terrorisme, Dominique BERNARD. 

Une minute de silence a été observée lors du Conseil d’arrondissements du 18 octobre, le Maire de secteur a souhaité que ce 
dernier se tienne exceptionnellement et symboliquement dans la salle Samuel PATY. Plus que jamais, soyons unis et solidaires.

Journée Nationale du Diabète

À l’occasion de la Journée Nationale du Diabète, le 14 novembre dernier, une journée 
dédiée à la sensibilisation et au dépistage a été organisée en Mairie de secteur en 
partenariat avec l’Association « Réseau diabète insuline ».

Merci aux soignants venus spécialement pour l’occasion qui ont permis à une 
trentaine d’habitants du secteur de s’informer et de mieux comprendre les causes, 
les conséquences et la manière de traiter cette maladie chronique.

Lancement de la collecte de la 
banque alimentaire

Le lancement officiel s’est déroulé au Géant Casino de La 
Valentine en présence du Président de la Banque alimentaire 
des Bouches-du-Rhône, Joseph ARAKEL, de notre Ministre 
Sabrina AGRESTI-ROUBACHE, de Martine VASSAL, 
Présidente du Département des Bouches-du-Rhône et de 
la Métropole Aix-Marseille-Provence, de Didier PARAKIAN, 
Député de la 1ère circonscription des Bouches-du-Rhône et de 
la conseillère régionale Anne-Claudius PETIT, qui représentait 
Renaud MUSELIER, Président de la Région Sud.

Un moment fort et un véritable appel à la solidarité et à la 
générosité en cette période marquée par l’inflation.

Bravo et merci à tous les bénévoles, les associations et les 
partenaires qui ont participé au succès de cette année.
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CULTURE ET 
TRADITIONS

Mettons en valeur les artistes de
notre secteur

Notre secteur regorge d’artistes et de talents. Aussi, Sylvain SOUVESTRE met 
un point d’honneur à mettre en avant les œuvres et le travail réalisés par les 
peintres, photographes et sculpteurs des 11/12. 

Promouvoir la culture pour tous passe par ces moments conviviaux de 
découvertes et de partages durant lesquels amateurs d’arts et curieux se 
retrouvent autour d’une passion commune.

Tous les vernissages sont entièrement gratuits et ouverts à tous, et nous 
sommes impatients de découvrir à vos côtés de nouveaux artistes et de 
nouvelles œuvres en 2024 !

Parmi les vernissages, celui de l’exposition « Un Souffle 
d’Arménie » a eu lieu au Château de la Rosière. 

Bon nombre d’entre vous étaient présents pour admirer 
les œuvres de ces 9 artistes issus de la diaspora 
arménienne. 

Le Maire des 11e et 12e arrondissements, à l’initiative 
de cette très belle soirée, remercie chaleureusement 
l’association CEDCA TIVOLI qui nous a permis de 
découvrir ces tableaux et sculptures d’une grande 
diversité.

Sylvain SOUVESTRE, avec Antoine DANIEL, 
créateur et Président de « The Line »

Création de la Line du secteur

Votre Maire de secteur l’a fait ! « The Line » à l’effigie de notre belle ville et des 
grandes métropoles mondiales est bien connue de tous. Il existe désormais la line 
des 11e et 12e arrondissements dont les courbes reprennent habilement les lieux 
emblématiques de notre secteur. Ce présent sera offert aux nouveaux mariés.
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Une exposition de crèche traditionnelle en Mairie des 11/12

Cette année, la Mairie des 11/12 a mis en avant nos traditions provençales et culturelles en exposant une crèche vivante lors du lancement du 
marché de Noël. Les habitants, venus nombreux en famille, ont découvert cette première crèche vivante, une réalisation de l’association « Les 
amis du vieux Saint-Marcel ». 

En Provence, les crèches provençales constituent des éléments incontournables de notre patrimoine culturel. Aussi, cette magnifique crèche 
exposée en Mairie de secteur a permis d’admirer le savoir-faire des santonniers et cet artisanat minutieux.

Illuminations

Le Maire de secteur s’y était engagé, cette année le  
6e secteur s’est paré d’illuminations à l’occasion des 
fêtes de Noël afin de faire rayonner, plus que jamais, nos 
traditions. 

Un Noël solidaire sur les 11/12

En ces périodes de fêtes, la solidarité et la fraternité ont été 
au cœur de nos actions, avec une grande collecte de jouets 
réalisée sur le secteur. 

Les bénéfices réalisés, suite à la vente de ces jouets, ont 
été reversés au Téléthon 2023.

Un grand merci à l’association Méditerranée13 pour 
l’organisation de cette bourse aux jouets et à tous les 
enfants du secteur pour leur générosité et leurs dons.

La Mairie des 11/12 célèbre 
Noël et perpétue ses traditions 
provençales

La Sainte-Barbe a marqué le lancement des festivités de Noël 
dans les 11/12 ! À cette occasion, le blé de l’espérance a été semé 
et la Mairie de secteur s’est illuminée pour cette période festive. 
Ce fut lors de cette soirée conviviale que les nouveaux arrivants 
du secteur ainsi que les bébés de l’année et leurs familles se 
sont réunis autour d’un buffet composé des traditionnels treize 
desserts.

Fort de son succès grandissant chaque année, notre désormais 
incontournable concours de crèches de Noël a, lui aussi, été 
reconduit. Une belle manière de mettre à l’honneur notre culture 
provençale.
Merci et bravo à tous les participants qui se sont prêtés au jeu 
pour cette édition 2023. Il sera très difficile de les départager !

Comme le veut la tradition, le Marché de Noël de la Mairie 
des 11/12 a été inauguré vendredi 15 décembre au soir dans 
une ambiance festive. Sylvain SOUVESTRE a rendu ce 
marché encore plus exceptionnel en ajoutant un village de 
super-héros et de mascottes aux animations traditionnelles, 
enchantant petits et grands. Vous avez été plus de  
7 000 à venir en profiter cette année !

Entre tradition et modernité, ce fut un réel succès ! Un grand 
merci à nos partenaires et aux services de la Mairie qui œuvrent 
chaque année pour rendre ce marché inoubliable.

Autre nouveauté, la Fête de la Saint-Nicolas qui s’est déroulée à 
Saint- Barnabé fut, pour sa toute première édition, un incroyable 
succès ! Plus de 1 300 personnes étaient au rendez-vous de cet 
évènement festif et familial.
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Journée de la Femme
Pôle culturel de la Rosière, 12e

Stage pôle sport vacances

Trail Parc des 7 collines

Championnat de
Rubik’s Cube

Nature en Fête
Parc de la Mirabelle, 12e 

Stage pôle sport vacances 

Marche de la Treille

Huveaune en Fête 
Boulodrome de Saint-Marcel, 11e 

Fête des mères
Florida Palace, 10e 

Commémoration 
du 8 mai 1945

Gala de danse

Fête de la Saint-Barnabé
Saint-Barnabé, 12e 

Festival de théâtre
CMA de la Barasse, 11e 

Fête de la Musique
CMA de la Barasse, 11e 
CMA de la Rosière, 12e

Cyclo-cross

Open de Pétanque

Festival de la Moline 
Parc de la Moline, 12e 

Colonies de vacances

Stage pôle sport vacances

Octobre Santé

Halloween 
CMA de la Barasse, 11e

Stage pôle sport vacances

Grand Loto du Téléthon 
CMA de la Barasse, 11e

Commémoration de 
l’Armistice du 
11 novembre 1918

Rentrée des associations 
Parc de la Mirabelle, 12e 

Rentrée des sportifs

Téléthon

Show des associations 
Gymnase de Bois Luzy, 12e

Noël des Séniors
Palais des Congrès, 8e

Marché de Noël
Mairie des 11/12

Fête de la Saint-Nicolas

PLANNING PRÉVISIONNEL 
DES PRINCIPALES 
MANIFESTATIONS 2024

NOUVEAU !

MARS

FÉVRIER

AVRIL

MAI

JUIN

JUIN/JUILLET

SEPTEMBRE

OCTOBRE

NOVEMBRE

DÉCEMBRE

Retrouvez sur notre site la 
dernière édition du Mag, 
spéciale « Mi mandat - 
2020 > 2023 » !

Retrouvez toutes les activités 
proposées dans les centres municipaux 

d’animation sur notre site : 
https://marseille1112.fr/loisirama

Vous pouvez également vous inscrire 
à notre newsletter en vous inscrivant à 

l’adresse suivante :
 https://marseille1112.fr/

NOUVEAU !
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TRIBUNES

PRINTEMPS MARSEILLAIS
MI-MANDAT : Benoît PAYAN et son équipe municipale agissent 
pour nos quartier !

Cela fait trois ans que vous nous avez donné votre confiance pour 
faire de Marseille une ville plus verte, plus juste, plus sûre et plus 
démocratique.

Chaque jour, avec Benoît PAYAN et toute l’équipe municipale, nous 
travaillons pour remettre du service public partout, et en priorité 
dans les quartiers trop longtemps abandonnés par les pouvoirs 
publics. Recoudre notre magnifique ville, c’est se tourner vers 
tous ses quartiers, notamment à l’Est. C’est permettre un nouveau 
chemin pour des 11e et 12e arrondissements parfois déconsidérés et 
mal accompagnés par la municipalité précédente.
C’est pourtant un secteur essentiel pour Marseille ; pour exemple, 
sur les 470 écoles que nous sommes en train de reconstruire ou de 
rénover, plus de 90 se trouvent à l’Est.

De Saint-Marcel à Saint-Barnabé, de la Treille à Montolivet, nous 
avons multiplié, depuis trois ans, actes forts et projets structurants, 
rénovation des infrastructures publiques et travail quotidien avec 
les associations, CIQ et habitants, pour inventer ensemble une 
nouvelle histoire pour nos arrondissements : augmentation des 
effectifs de police municipale, diminution par cinq des fermetures 
de cantines dans les écoles, arrêt du projet d’hyper-hôpital sur la 
friche Louis Armand, sanctuarisation des terres agricoles du Vallon 
des Hautes Douces, rénovation du stade de la Jouvène, préemption 
de locaux commerciaux à Saint-Marcel...

Vous pourrez compter sur notre engagement et notre 
détermination pour, dans les trois ans à venir, amplifier ce travail 
pour des arrondissements toujours plus verts, plus sûrs, plus justes 
et plus démocratiques !

RETROUVONS MARSEILLE
Nous vous souhaitons une très belle année 2024. La santé, la 
prospérité et du bonheur pour vous et les personnes qui vous sont 
chères.

Nos enfants ou petits-enfants, c’est ce que nous avons de plus 
précieux. Mais notre Maire en a-t-il conscience ?
Les problèmes graves et récurrents dans nos écoles nous laissent 
interrogatifs.

Prenons un exemple concret et factuel. L’école Montolivet dans le 
12e arrondissement. Pour commencer, le chauffage a été mis très 
tard. Les enfants avaient froid. Pas évident d’apprendre quand on 
est glacé. Bien que nous sommes conscients qu’il faut faire des 
économies à la vue des finances catastrophiques de notre ville, mais 
sur le dos de nos enfants ? Nous ne le croyons pas.

Autre exemple, le préau qui menaçait de s’effondrer ! Un manque 
d’entretien qui aurait pu virer au drame !

Les sanitaires qui débordaient. Pas évident d’aller aux toilettes les 
pieds dans l’eau. Â ces âges où l’on apprend l’hygiène, pas terrible.

Les enfants adorent les rongeurs. Beaucoup ont un hamster ou un 
cochon d’Inde. Mais d’autres rongeurs ne sont pas les bienvenus et 
ne font pas bon ménage avec nos bouts de choux : les rats ! Ils ont 
littéralement envahi l’école !

Tous ces problèmes récurrents ne sont pas traités rapidement 
comme ils le devraient. La majorité municipale et son Maire se sont 
engagés auprès du gouvernement à remédier à tous les problèmes 
pour... 2030 ! 
Ce qui veut dire que des enfants feront encore tout leur école 
primaire dans des conditions plus que précaires.

UNE VOLONTÉ POUR LES 11/12
Tandis que 2023 s’est clôturée par de magnifiques festivités et traditions de Noël en Mairie des 11/12, le Printemps Marseillais, à quant à lui, fêté un bilan 
de mi-mandat pour le moins très inquiétant sur notre secteur.

Les Marseillaises et Marseillais ne sont pas dupes et après trois années de promesses non tenues dissimulées par une communication bien rodée qui 
s’essouffle, l’absence de résultat sur notre secteur et des actions illisibles ne trompent plus personne. Après 3 ans à la tête de la deuxième ville de France, 
accuser l’ancienne municipalité n’est décemment plus un argument recevable pour celles et ceux qui disent vouloir « changer » Marseille en ayant fait 
rêver sur les écoles, pas de bétonisation ou la réduction de la fracture sociale. Au contraire, tout se détériore à vitesse grand V...
Au sein des 11e et 12e arrondissements, les habitants sont inquiets. Un plan écoles inexistant, sans calendrier et sans considération de nos 4 écoles 
prioritaires, des plaintes récurrentes qui nous alertent sur la sécurité avec un gel des caméras de vidéosurveillance depuis 3 ans et demi et des 
incivilités constantes au sein de nos arrondissements, des décisions étonnantes et contradictoires comme la hausse de la taxe foncière, le manque 
de considération pour notre patrimoine culturel (Château de la Buzine qui a perdu plus de 50 % de fréquentation depuis leur fiasco)... les sujets ne 
manquent malheureusement pas.

Le compte à rebours est lancé avant les prochaines élections afin qu’ils rendent des comptes aux Marseillais et nos inquiétudes, jusqu’ici grandissantes 
malgré nos alertes et mises en garde, atteignent désormais leur paroxysme. Tous les projets structurants sont portés par notre groupe grâce au travail 
réalisé avec la Métropole, le Département et la Région et malheureusement il est impossible de citer un seul projet initié par la majorité Printemps 
Marseillais et sorti de terre depuis 3 ans, les seuls ayant été lancés et débuté sous l’ancienne majorité.

Notre groupe attend des réponses et une réactivité de la part du Printemps Marseillais « Nupes Marseillaise » dans le cadre de l’intérêt général et pour 
la préservation de notre cadre de vie. Certains sujets doivent dépasser nos clivages politiques et quand on voit que notre secteur est le plus critique de 
leur (in)action, nous espérons que cela change rapidement pour stopper le déclin de nos noyaux villageois, enclenché depuis 3 ans et demi.

NON INSCRITS ET NON APPARENTÉS
Au pied du sapin 2023 ? La bétonisation : programmes immobiliers des ZAC des Caillols/Petit Bosquet/Saint-Julien/La Dominique/Air Bel... encore des 
nouveaux parkings et l’avenir incertain de la Friche L. Armand.

Face aux enjeux climatiques et sociaux-économiques, des citoyens se mobilisent et s’organisent : ils ne comprennent pas ces incessantes injonctions de 
bétonnage : construire POUR QUI ? Construire POURQUOI ? Alors que la population de Marseille n’augmente plus ! Ne veut-on plus que des locations 
saisonnières ou Airbnb ? 

L’année 2024 doit être celle d’un vrai changement dans la façon de penser l’urbanisation de nos quartiers : avec tous les habitants, élue hors parti, je m’y 
emploierai.

Texte non reçu
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INFOS PRATIQUES :

Mairie des 11e & 12e arrondissements
Boulevard Bouyala d’Arnaud - 13012 Marseille

Tél. 04 91 14 62 40
Fax 04 91 14 62 41

Ouverte du lundi au vendredi de 8h30 à 16h30
et le samedi de 8h30 à 12h00

RESTEZ CONNECTÉS :

Twitter @marseille1112

Facebook Mairie Marseille 11eme - 12eme

Instagram @marseillemairie1112

Pour plus d’informations : marseille1112.fr

NUMÉROS UTILES :

Allô Mairie* : 3013

Engagés au quotidien** : 0 800 94 94 08

Déchetterie : 04 91 44 04 73

* Coût d’un appel local

** Numéro vert gratuit


